

PRECIOS.

Números sueltos, 10 CÉNTIMOS de peseta en to da España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PRECIOS.

1,50 PRECIOS al mes y 4,50 trimestre en Alcoy 5,25 trimestre fuera.—4,5 extranjero.—8 Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ALCOY 21 DE FEBRERO DE 1882.

EL FERRO-CARRIL DE ALCOY.

Ecos de la opinion.

Un paisano nuestro nos dirige desde la corte, donde habitualmente reside, la siguiente importante carta, á la que seguirán otras, segun, promete no menos interesantes:

Sr. Director de EL SERPIS

Muy Sr. mio: No puedo ostentar otro título para dirigirme á Vd. reclamando un espacio en su estimable periódico, que el de buen alcoyano. Ni pretendo ilustrar la opinion sobre un asunto que ha sido ya tratado por varios periódicos con singular discrecion, ni podria aunque quisiera presentarlo bajo un aspecto nuevo. Mi propósito se reduce simplemente á corresponder á la invitacion que no há mucho tiempo hizo EL SERPIS, brindando con sus columnas á quien quisiera llenarlas con trabajos relacionados directamente con los proyectos de ferro-carril de Alcoy. Aun á riesgo de repetir lo que corre de boca en boca, y lo que, por consiguiente, es sabido de todo el mundo que conozca las necesidades de esa importantísima poblacion y de esa provincia, ha de permitirme Vd., señor Director, que someta al juicio público mis opiniones que, por lo arraigadas y firmes han llegado á ser verdaderas convicciones.

He seguido paso á paso con el más vivo interés todas cuantas gestiones se han hecho para dotar á esa rica comarca de una vía férrea. Y sin mas que colocar ante mis ojos un mapa de España que indique las líneas que están ya en explotacion y las que están en estudio, y sin recurrir á otros datos que los que proporciona el conocimiento de la provincia de Alicante, he llegado á esta conclusion que tengo por incontrovertible: que el ferro-carril se hace desde Játiva á Alicante pasando por Alcoy con la anchura de las vías ordinarias, ó nuestra ciudad ha

de resignarse á no tener jamás este poderoso elemento de civilizacion.»

De aquí, que, segun mi juicio, ni el proyecto ya abandonado de Alcoy á Villena, ni los que se han acariciado con mejor intencion que acierto para unir por medio de tramvías ese centro fabril con Alicante, Villena ó Játiva, ni la concesion otorgada hace pocos meses para la construccion de un ferro-carril de vía estrecha que partiendo de Alcodia termine en Villena, ya sea pasando por Alcoy, ó dejándolo á un lado para llegar hasta él con un ramalito inverosímil, los he tenido por pensamientos serios y practicables.

No hablemos de los tramvías, que no ofrecen por la topografia de esa region, ni seguridad, ni rapidéz, ni economía. Los tramvías se deben construir en trayectos muy cortos y en terrenos poco accidentados para evitar consumo considerable de fuerza. Fáltese á una de estas condiciones ó á ambas á la vez, como sucederia construyendo lo desde Alcoy hasta cualquiera de los puntos indicados, y el tramvia es de explotacion imposible.

Más practicable y hacedero parece á primera vista un ferro-carril de vía estrecha. Sus trenes que marchan á velocidad casi igual á la de los trenes de vía ordinaria, la facilidad que con estos caminos se salvan desniveles y se acortan ródios, y sobre todo, la economía en la construccion y en el material, los hacen preferibles en muchísimos casos á los caminos de hierro ordinarios, cuando comunican puntos importantes entre los cuales se mantienen relaciones mercantiles de consideracion, y cuando se sabe de antemano que no puede ninguna otra línea absorber el tráfico calculado. Tal sucede con los ferro carriles estrechos de Silla á Cullera y de Carcagente á Gandia. La necesidad y la conveniencia ha aconsejado ambas líneas: los capitales empleados no corren el menor riesgo porque el tráfico entre esas poblaciones ha de hacerse «forzosamente» por ellas sin que jamás puedan sufrir una concurrencia seria de otros medios de transporte.

¿Sucede lo mismo con el proyectado ferro-carril de Alcodia á Villena por Alcoy? ¿Qué garantias puede ofrecer esta línea de vía estrecha á los capitales que en su construccion se inviertan desde el momento en que un trazado más razonable asuma la mayor parte de las mercancías y de los productos de esa ciudad y esa provincia? Una línea de vía angosta que alargue la distancia entre Alcoy y Alicante, su puerto natural, «en sesenta kilómetros», que sufrirá la concurrencia desde el primer instante del transporte animal no ya solo en las tarifas si no también en velocidad, que hace necesario el trasbordo de mercancías y la pérdida consiguiente de tiempo, que expone los géneros al deterioro y á las mermas que el mayor cuidado no puede evitar, y que tiene que renunciar desde el primer día de explotacion á los miles de toneladas de vinos, carbones, hierros y maderas que se transportan anualmente entre Alcoy y la capital de la provincia, es una línea que nace muerta y que no puede contar con el apoyo resuelto y decidido de los alcoyanos ni de los hombres de negocios de parte alguna.

¿Sucederá lo mismo con el proyecto ya en estudio de un camino de hierro de vía ancha que, partiendo de Játiva, termine en Alicante, que facilite en lo sucesivo la comunicacion de los productos de Alcoy con el Nordeste y el Mediodía de España?

Sobre este punto discurriré en mi próxima carta.

De Vd. afmo. Q. B. S. M.

Un alcoyano.

Madrid 13 Febrero 1882.

Bajo el título de «El ferro-carril de Alcoy», publica nuestro estimado colega «La Revista» de esta ciudad, el siguiente artículo, cuyas frases laudatorias agradecemos y cuyo apoyo en la cuestion debatida estos últimos días estimamos en lo mucho que vale.

Hé aquí como se expresa el colega local:

«Diremos cuatro palabras sobre los últi

mos acontecimientos sobrevenidos en el asunto del ferro-carril, que, como saben nuestros lectores, se proyecta construir entre esta ciudad y Villena y Alcodia de Crespins, únicamente con el objeto de que nuestros abonados que no están al corriente, se enteren del estado de la cuestion.

Como anunciamos en otra ocasion, están terminados ya los estudios del trazado de la vía, y se practican los trabajos de comprobacion para la aprobacion definitiva. Pero en estos últimos meses ha aparecido otra empresa constructora que al parecer está verificando los estudios de un nuevo trazado, que, partiendo desde Játiva termine en Alicante. Y sea que este suceso haya llenado de sobresalto á la empresa del primitivo trazado, sea que ésta haya podido conjurar ciertas dificultades económicas que se oponian á la realizacion de sus proyectos, lo cierto es que en estos últimos meses ha salido de su estado de silencio, y dado señales de vida, agitando la cuestion en su favor de una manera estrepitosa, exhibiéndose con los recursos necesarios para comenzar desde luego las obras de construccion.

En realidad los planes financieros presentados á última hora, no han satisfecho á las personas de nuestra poblacion que pudieran secundarlos. Y esto tal vez haya sido la causa de que se haya rechazado el recurso (segun nuestro modo de ver) de hacer intervenir la prensa periódica de fuera de la localidad, acusando á Alcoy de apatia en la cuestion del ferro carril, que tan de su interés es, y echándonos en cara que, habiendo recibido la empresa constructora generosos ofrecimientos de la mayor parte de los pueblos del recorrido, solo Alcoy, la poblacion más importante, ha permanecido en estado de impasibilidad verdaderamente afrentosa.

A esta acusacion lanzada por un periódico de Valencia, respondió nuestro querido colega EL SERPIS manifestando que por parte de Alcoy se habian hecho en

tes? No es probable, atendiendo á que su enunciacion tuvo lugar cuando ya nuestro poeta se encontraba en la adolescencia, y su demostracion cuando ya frisaba en su edad madura; pero si no estaban al corriente de ellas, vemos que les era familiar el fenómeno, asi como las aplicaciones que de él podian hacerse en los anteojos y telescopios.

Mas los celos traen anteojos De aumento con que engañar A la ambicion de los ojos (1),

dice el poeta en cierto pasaje, y el siguiente diálogo no deja duda alguna sobre el empleo de instrumentos para amplificar los objetos:

MARTE. Y tu, que á un cristal parece que, (corta De vista, le estás graduando las (lunas ¿Quién eres?

Porqué, como es un cristal Que nuestro cuerpo retrata, Finge ese objeto á la vista? (1)

Tan exacta, tan didáctica podria decir, es la explicacion que de la refraccion de la luz dá nuestro autor en los versos que siguen:

Nada á nuestra vista ha sido Mas claro que el agua bella, Siendo asi que dentro della La claridad ha mentido. Muchos ejemplos ha habido. Baste un remo, el mas igual De corvo nos dá señal. Como en su esfera se baña (2)

Pero, ¿puede deducirse lógicamente de estas citas que los contemporáneos de Calderon conocieron las leyes indicadas por Suell y demostradas finalmente por Descar

(1) «La hija del aire» (segunda parte); Libia Jornada segunda—Escena X

(1) «Eco y Narciso.» Eco—Jornada tercera (2) «Mañana será otro día.» Beatriz—Jornada tercera—Escena II

(llora (1).

Y pues noticia tuve Deque tal vez la nube mas ligera Al mar sedienta baja, y llena sube, Calándose hoy al mar desa manera, Hidrópica, sin duda, alguna nube, Del café traida, que la mueve, Para llover el mar, el mar se bebe (2).

Aparte de lo extractado, y de las muchas veces que el autor cita los rayos de calor, no se encuentra nada en las obras del mismo que indique si entre los hombres entendidos de su siglo, se tenían conocimientos de las leyes con que esta radiacion se verifica; apenas si encuentro una frase por la cual pueda deducirse el práctico conocimiento de que á mayor distancia del cuerpo calorífico se recibian sus rayos con menos intensidad, sin que alusion alguna sirva para demostrar la relacion entre estas dos cantidades. El concepto á que aludo es el siguiente en el cual mas bien se encuentra

(1) «La Sibila de Oriente; Caudaces—Jornada primera—Escena III (2) «Los tres mayores prodigios.» Astréa—Jornada primera

tiempo oportuno ofrecimientos al señor concesionario de la línea férrea de todo ó parte del capital necesario para construir la: quedando por lo tanto desmentida la aseveración del periódico valenciano.

Esta declaración de EL SERPIS ha sido la voz que ha desencadenado una ruidosa algarada. Creemos que verdaderamente había pasiones reprimidas contra nuestra localidad que debían estallar y han estallado. Porque el concesionario Sr. Calderon negó rotundamente que Alcoy hubiera hecho ningun ofrecimiento; á esto contestó EL SERPIS exhibiendo una correspondencia epistolar entre el conocido capitalista de Alcoy D. Rigoberto Albors y uno de los señores concesionarios de la empresa, que acreditaba que verdaderamente se había hecho tal ofrecimiento, y denunciando al mismo tiempo una entrevista que hace algunos meses tuvo lugar en Madrid entre los Sres. Albors y Calderon, relativa al asunto.

El Sr. Calderon, malparado sin duda, con la publicación de los citados documentos, recurrió á la distinción entre ofrecimientos y proposiciones, confesando que verdaderamente se le habían hecho estas últimas, pero no los primeros.

Esta distinción podrá parecer á algunos una salida de tono, pero la verdad es que revela toda la intencion que abrigaba la persona que la hizo. Se quería que Alcoy hubiera presentado á la empresa constructora la ofrenda de algunos millones graciosamente y por simple rendimiento de gratitud y atencion porque iba á construirse el ferro carril, á semejanza de lo que han hecho algunos pueblos. Pero Alcoy ha dicho: Venga el proyecto; lo estudiaré; si, como decis, la construcción de vuestro proyecto es un negocio redondo, pues que las acciones emitidas han de devengar un interés subido, entonces no tiene razon de ser el ofrecimiento gratuito de ninguna cantidad, ya que para eso tambien nosotros sabemos como se construyen los ferro-carriles sin necesidad de regalar á nadie ningun dinero. Mas si es que la construcción es dificultosa, y las ganancias que han de resultar, problemáticas, ó han de resultar pérdidas, y se quiere alguna cosa por via de subvencion, háblese con claridad, pónganse los medios conducentes á este fin, dese á revisar el proyecto á personas competentes, y pídase dicha subvencion.

En esto, segun nuestro modo de ver, han faltado los señores concesionarios de la vía férrea, de falta de claridad. A Alcoy

no se le ha pedido todavia formalmente ninguna subvencion y regalar millones á una empresa que dice que la construcción de su vía es un negocio pingüe, es una cosa fuera de lugar. La empresa solo puede exigir de la poblacion la colocacion de sus acciones, y á esto no se ha negado Alcoy, porque ha ofrecido parte ó todo el capital necesario.

Pero el buen nombre de Alcoy ha quedado en su lugar; y fué facil encontrar á una multitud de personas de representacion de la localidad que se prestasen á suscribir al remitido que apareció dias pasados en EL SERPIS aprobando la conducta de este.

Nosotros suscribimos tambien á dicho remitido.

Cartas madrileñas.

Revista científica.

Madrid 18 Febrero 1882.

El movimiento de la poblacion de Madrid.—El gran ducado de Mecklemburgo.—Las mantecas.—La puerta del infierno.

Desde 30 de Enero se han inscrito en el registro civil de Madrid, 600 nacimientos y 912 defunciones; la poblacion por tanto ha disminuido considerablemente.

Las poblaciones de Paris, Londres y Roma, han disminuido tambien en igual tiempo aunque no en la misma proporcion y esta disminucion constante preocupa de un modo extraordinario á los científicos. Lombroso, Ferri, en Italia y aquí los profesores Serrano Fatigati y Calderon, hacen con este motivo preciosas investigaciones acerca de las causas de mortalidad.

Mientras las ciudades alemanas y las del interior de Inglaterra y casi todas, y esto es mas extraño, ya que en conjunto la poblacion en todos los paises aumenta sin mas que una sola escepcion; la del gran ducado de Mecklemburgo. En aquel pais, en el que reina el sistema del feudalismo patriarcal, no ha habido en treinta años mas aumento que el de 648 almas.

Durante estos treinta años ha visto partir el Mecklemburgo 27.000 emigrantes, que abandonan un pais dotado de todas las admirables instituciones tan queridas de los reaccionarios, incluyendo la de los azotes. Hay, sin embargo, otra estadística con la cual brilló en primera línea el gran ducado: la de los hijos ilegítimos. Bajo este

aspecto, el Mecklemburgo marcha á la cabeza de todos los Estados alemanes.

Mientras las ciudades alemanas y las del interior de Inglaterra y las de los Estados Unidos tienen excelente estado sanitario, las grandes poblaciones españolas estan en pésimas condiciones.

Las malas condiciones del trabajo, la escasez de ocupaciones bien retribuidas, todo influye. Pero en Madrid mas que nada la adulteracion de todos los alimentos que por descuido del publico y de las autoridades ha llegado á lo increíble.

Recientemente los institutos micrográficos de esta corte han demostrado que los chocolates y los aceites y hasta el pan, estaban adulterados; hace pocos dias un buen químico demostró que un artículo de tanto consumo como la manteca estaba mezclado con sustancias nocivas para la salud.

El precioso color de ciertas mantecas ya rancias y averiadas que se expenden en las principales tiendas, se debe á la mezcla con la «curcuma» y otros productos químicos mas dañinos.

Desde hace muchos años se está ejecutando una trabajo colosal en la entrada del puerto de Nueva-York, en la parte del río del Este que lleva el nombre de «Puerta del infierno.» Se hacen saltar por medio de la dinamita, unos enormes escollos mas peligrosos mil veces para la navegacion que los de Caribá y Scilla.

El uno llamado «Roca del diluvio» ocupa una superficie de unos siete acres y medio al Este del grupo de rocas llamadas «Las cabezas de negros» y las cuales se hallan al Sur de las rocas de las «dos millas.» El otro se llama el «Lomo de cerdo.» Hace mas de tres años que son atacados los cimientos de la «Roca del diluvio» por los pontoneros del general Newton, á una profundidad que varia entre diez y treinta pies bajo el lecho del río.

Hasta ahora se han abierto en la base de la formidable roca veinticinco galerías de una anchura de siete pies, que van del Noroeste al Sudoeste, designadas con las letras del alfabeto. Estas galerías, cuya longitud actual es de 800 pies por término medio, están cortadas en ángulos rectos por 57 pasadizos, designados con los números desde el 1 hasta el 57. En este laberinto subterráneo trabajan dia y noche 200 obreros, que emplean próximamente 250 libras de dinamita cada 24 horas. El dia se consagra á los barrenos, y la noche á las explosiones. La destrucción de los dos escollos no cos-

tará menos de pesetas 1.250.000 y no estará terminada antes de dos años.

Seccion local.

En diversas ocasiones se nos ha denunciado el proceder poco atento y hasta arbitrario que siguen los carabineros de la estacion de Játiva con los pasajeros que abandonan el tren en la misma para tomar las diligencias que vienen á Onteniente ó Alcoy. Uno de estos últimos dias, un conocido comerciante de Madrid y distinguido amigo nuestro, que venia á Alcoy procedente de Barcelona y Valencia, fué objeto de los procedimientos mas injustificados y del tratamiento menos conveniente por parte de un carabiniero llamado Salvador Monsell, quien, por una docena de cigarrillos habanos y un mazo de veinticuatro cigarros peninsulares de á medio real de la fábrica de Tabacos de Valencia, que llevaba para su consumo nuestro amigo, detuvo y llevó este ante el jefe de aquel puesto Sr. don Andrés Bastian, quien despues de recibirle con la mayor amabilidad al viajero y vista la causa de la detencion, le ofreció políticamente sus excusas.

Vista la repeticion de hechos como el que denunciarnos y que se nos asegura son frecuentes, hacemos pública la irregularidad con la esperanza de que se tomarán las medidas necesarias para remediarla.

En los derribos de las casas, como está prevenido por las Ordenanzas municipales, debe colocarse una empalizada. Como quiera que dicha empalizada interrumpa las aceras, para evitar los percances y tropiezos que de noche pueden ocurrir, está previsto tambien que se coloque en los sitios de derribo una luz que dé conocimiento á los transeúntes del obstáculo, y no cumpliéndose esto último en alguna obra que actualmente se está practicando, lo advertimos á quien corresponde, á fin de que se hagan observar las disposiciones que rigen sobre el particular.

Al propio tiempo haremos notar la falta que se comete colocando los escombros procedentes de derribos en sitio donde pueden interrumpir el tránsito público, como sucede en la plaza de S. Francisco, junto á la escuela de párvulos.

No alcanzó con mucho á la de otros años la animacion que el domingo se notó por esas calles; el número de máscaras fué

una indicacion referente á la distancia que hay desde el Sol á la tierra, puesto que respecto de ella, una montaña viene á representar un punto sin dimensiones.

Tan lejos del Sol está

El que en la cumbre se asienta.

Como el que en la falda yace.

Porque en la distancia inmensa

Es átomo el monte, que

Ni la alarga, ni la abrevia (1).

Por lo que atañe á la reflexion de este fluido, nos hallamos en el mismo caso, puesto que los hechos conocidos ya en tiempo de Arquímides debieron serlo tambien en los de Calderon, pero el silencio de nuestro autor sobre este punto indica que tampoco eran bien conocidas las leyes que presiden á estos fenómenos; que no solo lo que taxativamente se dice, sino lo que sistemáticamente se calla, puede servirnos de guia en el intrincado laberinto de nuestras deducciones; y puesto que de reflexion estoy hablando, debo manifestar incidentalmente que la del sonido era perfectamente cono-

(1) «El hijo del sol Faeton. Tétis-Jornada segunda»

cida de Calderon de la Barca; así como tambien se tenia por cosa averiguada que para su producción era precisa y necesaria la existencia del aire, pues por aire debe entenderse la palabra viento, cuando nuestro autor pone en boca de uno de sus personajes,

En los montes no más Eco se encierra,

Que eco no puede haber donde no hay viento (1);

y penetrando ya en el terreno de la óptica, aun encuentro mas clara, esplicita y terminante la explicación del hecho de que estoy tratando, como puede observarse en el siguiente párrafo:

¿Con quien á esa fuente hablas,

Si cuanto está dentro della

Solo es una sombra falsa,

Que á nuestros ojos ofrece

La reflexion en el agua.

(2) «Los tres mayores prodigios. Medea-Jornada primera»

SOSPECHA. Yo soy la sospecha, que

(al miedo)

Le piso la sombra

MARTE. Y bien, ¿que procu-

(ras?)

SOSPECHA. Que artificioso este antejo de vi-

(drio)

Creciendo; los grados, á quanto

(presuma)

Represente de un álamo un mon-

(te,

Do un átomo un mar, de una go-

(ta unalúvia (1).

Sucele con los conocimientos científicos lo mismo que con la vida humana, la vejetativa y hasta la de los astros; nace un ser de cualquier clase que sea, débil, y no conteniendo mas que en germen las cualidades que le han de marcar su puesto en la esfera en que ha de vivir; crece, se desarrolla, y lo que ayer era una semilla, mañana es una gigante palmera; lo que ayer fué una porcion de materia cósmica hoy es una tierra hermosa, magestuosa, habitable

(1) «La púrpura de la rosa»

relativamente corto y no observamos dis-
fraz alguno digno de mención.

No ocurrió otro tanto por la noche. pues
lo mismo el Salon Veneciano, que el ex-
teatro Cervantes, se vieron tan favorecidos,
especialmente el primero, que no se podía
dar un paso.

Es de creer que esta tarde la animacion
será mayor, y los salones, siquiera por ser
el último dia que estarán abiertos, se verán
tan concurridos como el domingo.

Tomamos de «El Liberal»:

«La viuda y herederos del Sr. D. José
Leon Calabaza y Berrocal, venden un cre-
dito de 150.000 reales que tienen contra
D. Jerónimo Andreu y Bieavengut y su
esposa doña Manuela Bellido y Tojar, ve-
cinos de Cocentaina, provincia de Alicante.

Para tratar dirigirse al Paseo de Reco-
letos, número 12, cuarto 3.º izquierda.—
Madrid.»

(Remitido.)

Leemos en un periódico de Madrid:

«Hemos oido asegurar que será objeto
de una distincion el sábio arzobispo de
Valencia.»

Brillantisimo fué el último de los bailes
que en esta temporada ha celebrado el Ca-
sino Alcoyano, y que tuvo efecto autano-
che. El número de señoras disfrazadas no
fué grande, pero en cambio fué considera-
ble el de las que asistieron en traje de so-
ciedad, realzando entre unas y otras con su
distincion, elegancia y belleza los encantos
que aquellos salones ofrecen.

La velada del domingo, que no reseña-
mos mas estensamente por no permitirnoslo
la escasez del espacio de que disponemos á
causa de la acumulacion de originales, de-
jará gratísimos recuerdos en todos los que á
ella concurrimos.

COMUNICADO.

Alcoy 20 Febrero de 1882.

Sr. Director de EL SERPIS,

Muy señor nuestro: Sirvase dar cabida
en el periódico que Vd. tan dignamente di-
rige á la contestacion que en esta fecha
damos á la circular que individualmente
recibimos el 16 de los corrientes, suscrita
por D. Rafael Valor Andrés, y que insertó
ese ilustrado diario en el número 1216 de
fecha 17 del que actúa.

Sr. D. Rafael Valor Andrés.

Alcoy 20 Febrero 1882.

Muy señor nuestro: En contestacion á
su carta circular fecha 16 de los corrientes,
decimos: Que sin embargo de no reconocer
en Vd. gefatura de ninguna clase en lo re-
lativo á la formacion de la Sociedad de
conciertos, bajo cuya base y para en su
caso, sentiriamos no poder pertenecer á la
misma por razones que Vd. y todos no ig-
noramos, amantes por otra parte nosotros
del arte en sus diversas manifestaciones,
nos hallamos enteramente conformes en
asistir á las reuniones que se celebren para
llevar á efecto pensamiento tan grandioso y
de magnitud tanta, con la salvedad de en-
tendernos con las personas en cuyo nombre
Vd. se dirige, y siempre y cuando figure
como gefe indiscutible de tal Sociedad ar-
tística de Conciertos, nuestro paisano y
distinguido maestro D. José Espl Ulrich,
á quien incondicionalmente venimos reco-
nociendo desde hace algun tiempo como
único y esclusivo autor del referido pen-
samiento.

Interesados como el que mas nos halla-
mos, en que á nuestra culta y querida po-
blacion, artística por excelencia, no le falte
ningun elemento de vida; y si para su
desarrollo en cuanto se refiera á la Sociedad
de Conciertos, son necesarios sacrificios,
nos encontramos en disposicion de sopor-
tarlos mediante las condiciones que espre-
sadas quedan.

Esperando el señalamiento de dia, hora y

punto donde deban celebrarse las reuniones
que podremos calificar de preparatorias, se
repiten de Vd. affmos. y SS.

Q. B. S. M.

Rafael Perez.—Jose Botella.—Mariano
Monllor.—Antonio Botella.—José Payá
Botella.—Rafael Abad Masiá.—Higinio
Carbonell.—Miguel Boti Valor.—Camilo
Perez.—Emilio Serra.—José Botella Lloret.
—Baldomero Blanes.—Francisco Lúcas.—
Francisco Abad Masiá.—Santiago Llopis.
—Rafael Masanet.—Ricardo Colomer.—
José Pericás Calatayud.—Santiago Lloret.
—Ricardo Miralles.—José Guarinos.—Ra-
fael Miralles.—Camilo Boti.—Arturo Ba-
ñon.—Miguel Domenech.—Juan Santonja.
F. Corbí y Soler.

Correo de Madrid

Correspondencias particulares

Madrid 18 de Febrero de 1882.

El asunto del dia es la junta de peregrina-
cion. Varias inexactitudes han cometido
los noticieros y los periódicos por llevarse
tan secreta la cosa que nadie pudo saber
mas de lo que comuniqué á Vd. ayer. La
junta se anunció como le escribi, pero no es
cierto que presidiera el cardenal Moreno,
que aunque todos lo creíamos, no asistió
al acto. Ayer muchos periódicos decian que
no se habia verificado el acto, pero «El Si-
glo Futuro» que se publicó á las 5, nos dió
la razon, refiriendo el acto detalladamente.
El Sr. Cardenal Moreno constituirá en bre-
ve la junta diocesana, nombrando vice pre-
sidentes á los Sres. Conde de Orgaz y Noco-
dal. Este último no aceptará, pero no obli-
gará á los tradicionalistas nombrados vo-
cales á que renuncien.

En todas las diócesis se formarán juntas
muy pronto y las peregrinaciones se harán
en breve plazo, con mucho lucimiento, por
mas que los amigos del Sr. Nocedal procu-
ren impedirlo.

La cobranza de la contribucion no ofrece
las dificultades que todos esperaban. Ha
habido jacobino de tienda que despues de de-
cirle á voces al cobrador que no pagaba, le
rogaba por lo bajo que se pasara á otra hora
y con efecto, endosaba los centenes sin di-
ficultad. Como Vd. comprende, la resisten-
cia se ha quebrantado y ya poco podrán
hacer los mas comprometidos, que digna-
mente no pueden pagar. Mañana se dirigen
los cobradores á los gremios mas levantis-
cos. Le daré cuenta a Vd. detalladamente
de cuanto ocurra.

Las noticias, que se reciben de algunas
provincias, como el Gobierno no dá á cono-
cer más que las que son favorables, ya
puede Vd. imaginar que dicen mucho bue-
no para el Ministerio.

Los diputados descontentos de la mayo-
ria continuan sus trabajos; pero el empeño
formal de los gremios los ha retraido mu-
cho. Insiste, sin embargo, «El Liberal» en
que es cierta la disidencia del Sr. Linares
Rivas, político disgustado por las medidas
del Sr. Ministro de Gracia y Justicia.

Continúa hablandose mucho de los movi-
mientos de los demócratas dinásticos. Ayer
comenzaron su campaña científica en el
Ateneo con un brillante discurso del jóven
catedrático Sr. Serrano Fatigati que pre-
tendió demostrar cuan ajustado á la ciencia
eran las doctrinas del nuevo partido. El se-
ñor Moré es probable que en las sesiones
próximas pronuncie un estenso discurso
contestando á otros elocuentes oradores de-
mócratas republicanos.

Los Sres. Cánovas y Romero Robledo
permanecen por ahora alejados de la poli-
tica. El Sr. Cánovas anunció hace pocos
dias en casa de los Sres. Loring su deseo de
que fuera enérgica la próxima campaña
parlamentaria contra el Sr. Camacho y el
Sr. Alonso Martínez, en su concepto que
brantadas y sin gran prestigio en la mayo-
ria. El Sr. Romero Robledo ha escrito re-
comendando por ahora la prudencia y el
silencio, pues espera mas de los descen-

tos que de sus ataques, y no quiere pro-
ducir alarma, sino dejar que se aumenten
las disidencias.

Es cuanto de notable ocurre.

Madrid 19.

No es hoy dia apropiado para que los
aficionados á noticias políticas satisfagan
sus deseos en este punto y realmente no las
hay de interés. Resuelto el asunto de la pe-
regriacion en el sentido que ya he dicho á
V., empezando ahora la organizacion de las
juntas diocesanas para preparar los trabajos
y dejando la realizacion de esta empresa
para el otoño, que entre paréntesis es la
peor estacion para ir á Roma por las calen-
turas perniciosas que allí se desarrollan, lo
probable es que la peregrinacion no se rea-
lice.

La Santa Sede quiere que la peregrina-
cion sea numerosa y organizada exclusiva-
mente ó por los carlistas ó por la Union
Católica; con los prelados anti carlistas es
muy difícil que lo sea, por lo cual, acaso
aciérten los que sospechan que la pere-
grinacion fracasará por completo.

La noticia de que las Cortes reanudarían
sus tareas en el mes de Marzo, ha hecho
que renuzcan los rumores de disidencias en
la mayoría y de si el gobierno se mostrará
mas ó menos enérgico para combatirlos.

Las disidencias son de varias clases y
conviene especificarlas, porque así se espli-
cará mejor la conducta que el Gobierno siga.

Hay disidentes que no desempeñan cargo
ó empleo retribuido; pero que no viendo sa-
tisfechas sus aspiraciones ó no pareciéndoles
bien la Marcha política de la fusion traba-
jan porque se forme un nucleo en la mayo-
ria con el cual haya que contar necesaria-
mente para el caso de una modificacion
ministerial. Estos disidentes no combatirán
desde luego al gobierno y dudo mucho que
el Gobierno haga tampoco gran cosa por
atraerlos á un ministerialismo incondicional,
porque sabe que esto no es posible.

Hay disidentes que solo lo son por cues-
tiones de escasa monta, porque tal ó cual
ministro no ha atendido una recomendacion
suya, ó porque los elementos oficiales no
favorecen resueltamente su influencia en el
distrito que representan. Fácil es al gobier-
no conseguir que esta disidencia desaparezca
y á mi juicio lo conseguirá.

Hay otros disidentes que son funcionarios
públicos y que mas que disidentes del go-
bierno lo son de tal ó cual ministro. Con
estos es con quienes el Sr. Sagasta y los
demás ministros prometen ser muy enér-
gicos sino se avienen á razones y cambian
de conducta.

Pero por encima de todas estas disiden-
cias está la aspiracion de los constitucio-
nales puros, de que la situacion se reforme
rompiendo la fusion y organizándose un
ministerio puramente constitucional. Esta
aspiracion la representan en primer tér-
mino el duque de la Torre y sus amigos,
que tendrán pronto en la prensa un órgano
que defienda sus ideas.

Esta aspiracion saldrá á luz cuando se
reanuden las sesiones y constituirá la ver-
dadera y grave dificultad para el gobierno
y en particular para el Sr. Sagasta, que en
manera alguna quiere romper la fusion.

Madrid 19.

El Boletín del sindicato Madrileño, pu-
blicado hoy, contiene noticias referentes á
la cobranza de la contribucion industrial
que de ser ciertas entrañarían extraordi-
naria gravedad. Dice que ni en Madrid ni en
los principales poblaciones de España ha
podido cobrarse nada á los industriales mas
comprometidos, que son la inmensa mayo-
ria.

Grandes dificultades deben surgir en
cuanto termine el plazo para la cobranza;
muchos comerciantes están decididos á re-
sistir hasta el embargo y algunos que en los
primeros momentos se mostraban rehacios,
hoy ya en la pendiente tienen que imitar

la conducta de los promovedores de la alga-
rada.

Las industrias de chocolates, cafés thes
y las que se conocen con el nombre de ul-
tramarinos, se han negado en absoluto á
admitir los recibos, viéndose los delegados
en la precision de dejar las cédulas en ma-
nos de dos testigos rogados al efecto.

La presidencia del Centro Militar, esta-
blecido en esta Corte, ha de ofrecer serios
inconvenientes al gobierno. Nadie ignora
que en el ejército se ha operado una reac-
cion en contra del general Martinez Cam-
pos y en el Centro Militar es donde clara-
mente se han visto estos efectos, pues con
la candidatura del General Lopez Domin-
guez primero y la derrota de los candida-
tos ministeriales despues, se ha querido
dar una muestra evidente de la indepen-
dencia de aquella asociacion. El general
Valmaseda por sus condiciones personales
y no por ser capitán general de Madrid,
como algunos han supuesto, fué nombrado
Presidente. El gobierno que vé en esta
circunstancia la manera de resolver el con-
flicto, se inclina á que sea nombrado presi-
dente el capitán general de Castilla la
Nueva Sr. Castillo. Como imposicion, el
centro está dispuesto á resistirla, pero es
preciso para combatir con éxito, encontrar
un candidato apropiado que satisfaga las
exigencias de todos y concuerdo todas las
voluntades. Suenan varios nombres, pero
entre los que mas probabilidades reúnen se
cuentan el general Ros de Olano y Lopez
Dominguez, sobre todo si dá palabra de no
renunciar el cargo como la otra vez.

Se acentúa aunque ligeramente, cierto
disgusto entre el Sr. Alonso Martínez y el
Sr. Navarro Rodrigo. Corren malos aires
para el general Prendergast: el gobierno
cree que se muestra sobrado independiente
en la capitania general de la isla de Cuba.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Severino. od. mr.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Margarita.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria.—Solemnes
cuarenta horas. Por la mañana se hará la
procesion de la promulgacion de la Bala.
A las 9 misa mayor. Por la tarde reserva
y procesion.

Seccion mercantil.

Alcoy 21 de Febrero de 1882.

CAMBIOS.

	PA- PEL	DI- NERO	PA- PEL	
Alicante		1/4	Murcia	3/4
Albacete	1		Orense	1 7/8
Almeria		5/8	Oviedo	1 1/8
Barcelona		1/4	Palencia	1
Bilbao		3/4	Pamplon	1 1/8
Badajoz		1	Ponteved	1 1/8
Burgos		1	Palma	1
Saliz		3/4	Salamanca	1 1/8
Castellón		3/4	S. Sebastia	3/8
Granada		1	Santander	7/8
Jean		7/8	Santiago	3/4
Jerez		3/4	Sevilla	7/8
Lérida		3/4	Taragona	1 1/4
Logroño		3/4	Toledo	1 1/4
Lugo		3/4	Valladolid	7/8
Madrid		1	Vigo	3
Málaga		3/4	Vitoria	3
		5/8	Zaragoza	1 1/4

aria - dia vista 4,93

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 20 de Febrero (4 45 tarde.)
Se ha encontrado una fórmula de
avenencia para el arreglo de la deuda
del consolidado exterior.

Esta noche marcharán los Reyes á
San Lúcar de Barrameda.

BOLSA DE HOY.
Consolidado 3 por 100 28. 65.

MAQUINA VAPOR

Se vende una sin caldera, del sistema
Alexander, fuerza nominal de 4 caballos,
Dará razon en el taller de construccion de
los Srs. Botella, Aracil y Compañia.

Se arrienda.

Un molino harinero con dos muelas, tor-
no y demás artefactos, en el edificio llama-
do molino de D. Simon, con movimiento
hidráulico con treinta y seis palmos de sal-
to. Para tratar condiciones calle del Tap
n.º 8.

Tarjetas visita,
con cartulina blanca y de colores.

Tarjetas visita,
con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,
varias clases

SOBRES,
varias clases

PARA EL COMERCIO

PARA EL COMERCIO



FUENTE DEL ORO
Aguardientes vinos y licores
DE VICENTE IGUAL
Vall 2, Alcoy.

Champagne 24 rs. botella.
Vino de Jerez.—Manzanilla fina.—Amontillado Amom.
—Pedro Gimenez.—Fino oro.—Málaga seco.—Pajarete n.º 1.—Madeira.—Clases superiores de 10 á 12 rs. botella.—Fondillon 5 rs. y medio botella.
Ron Puerto Rico, 8 rs. botella.—Id. Martinica, 12 rs. Id. Jamaica, 14.—Ginebra superior Campana, 12 rs. tarro.—Id. superior Amburgo, 10 rs. tarro de cristal.—Id. nueva marca, 10 rs. id.

SE VENDE

Una estufa nueva, con una chimenea de 3 metros. Darán razon en esta Administracion.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythere pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.
Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.
Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.
Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.
No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

Ojo que hay falsificadores!

FIJARSE BIEN EN LA FIRMA DE LA ETIQUETA

POMADA DE MARTIN

Con una sola vez desaparecen los sabañones (Prunons), grietas, (tails) quemaduras, etc., etc. Su eficacia para el mal de piernas, úlceras de todas clases, mal de dedos, callos, avisperos, granos, erupciones (ixidas), humores herpéticos, tija, dolores, calambres (ixidas), ataques de nervios, inflamaciones en los ojos, boca, garganta, escorbuto, etc., etc. es bien conocida en Alcoy.
Depósito á 6 rs. bote en la Botica del Campanar, Mayor, 8.
Explicaciones gratis por el Sr. Martin, Escuela, 2, 2.º

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|--|---|
| Cafés y fondas
D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20. | Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.
D. Francisco Giner Marti s. Mi, nel 40, esquina á la calle Mayor Almacén.
Caja de dos latas 84 rs.
Una lata 42
Para fuera 61 |
| Droguerías.
D. Eduardo Fiol, Mercado, 2 | Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.
Sres. Liment y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo). |
| Farmacias.
D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1 | Relojeria y depósito de máquinas Singer
D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4. |
| Lampisteria.
D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 20, (Tienda de la Campana.) | Sastrerías.
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4. |
| Loza y cristal.
Sr. D. José Martinez, Mercado 18. (La Perla.) | Zapateria.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27 |
| La Valenciana.
PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8. | |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Sabañones y grietas.

Desaparecen á los dos dias, usando el ungüento y pomada, que se espenden exclusivamente en la Botica de D. Evaristo Mengual, situada en la calle del Mercado n.º 6.

GARBANZOS

BUENA CLASE, á 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, á 80 rs. id. Se espenden en la Drogueria del Moro, Mercado, 2.

DOLORS DE MUELAS

Se calman los mas furiosos en el lacto y con seguridad, con rapidez eléctrica, infaliblemente se evitan con el LICOR DEL POLO DE DRIVE, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y mas económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de Paris, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO concedido á los dentíficos españoles. Tiene dos usos, como calmante especial de los DOLORS DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los niños. Detalles, en su instruccion. Con un frasco que vale SEIS reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exijase LICOR DE FIO DE DRIVE, Ascao, 7. Bilbao grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE O IVÉ-BILBAO, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S. Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao, autor. Alcoy farmacia de la Viuda de D. Rafael Alfonso.

ANTONIO PENADES E HIJOS
ARBORICULTORES Y ORDINARIOS DE
de Onteniente á Alcoy.

Ofrece al público un variado surtido de plantas de las que mejor fructifican en el pais y criadas por si mismo como siguen:
Olivos de varias clases de 2 á 5 rs. uno.—Nisparos del Japon, de 4 á 6 rs. uno.—Nogales, de 4 á 6 rs. uno.—Almendros, de 3 á 4 rs. uno.—Cipreses, de 1 á 8 rs. uno.—Acacias é ilantos, de 4 á 6 rs. uno.—Albaricoqueros, cerezos, manzanos y perales, de 6 á 8 rs. uno.—Claudias, ciruelos, membrillos, melocotoneros, de 4 á 5 rs. uno.
Ordinarios en carruage ó tartana, saldrá todos los martes y sábados de 9 á 10 de la mañana de Onteniente y Alcoy, los miércoles y domingos, de 12 á 1 de la tarde. Puntos de salida en Alcoy, posada de la Viuda. En Onteniente, casa el Sr. Penades plaza de S. Gil.

ILUSTRACION
ESPAÑOLA Y AMERICANA

periódico especial de bellas artes y actualidades.
Directór: Don Abelardo de Carlos.
Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

BASES DE LA PUBLICACION

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artisticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.
INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.
Precios de suscripcion.
Ediciones económicas.—Tercera edicion:—con 12 figuras iluminadas y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5'00 id.—Cuarta edicion, propia para colegios de señoras.—con 24 suplementos de patrones, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.
Se suscribe en la libreria de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolas 4.—Alcoy.

Gran éxito en Paris

VELOUTINE CHÈS FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO
INVISIBLE y ADHERENTE, dá al cutis frescura y transparencia.
INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS
Se vende en las Farmacias, Perfumerías, Peluqueras y tiendas de quincalla.
Desconfiar de las Falsificaciones